



MEDIENMITTEILUNG

Engagement Zweisprachigkeit: die Dienststelle für Kultur des Kantons Wallis ausgezeichnet

Sitten, den 18. Dezember 2023. Die Dienststelle für Kultur des Kantons Wallis setzt ihre Bemühungen im Bereich der Zweisprachigkeit mit der Umsetzung ihrer Strategie fort, die darauf abzielt, den kulturellen Zusammenhalt des Kantons zu stärken und die Zweisprachigkeit in der gesamten Dienststelle zu entwickeln. Nachdem die Abteilung "Kulturförderung" 2018 eine Auszeichnung erhalten hatte, konnte die gesamte Dienststelle dank der Anstrengungen der letzten fünf Jahre mit dem *Engagement Zweisprachigkeit* zertifiziert werden.

Die Dienststelle für Kultur ist für die Umsetzung der Kulturpolitik des Kantons zuständig, die auf die Förderung einer lebendigen und vielfältigen Kultur abzielt. Die offizielle Zweisprachigkeit des Kantons stellt eine ständige Herausforderung für die Dienststelle dar, das darauf abzielt, ein qualitativ hochwertiges Kulturangebot für alle zu fördern.

Die Auszeichnung der gesamten Dienststelle mit dem *Engagement Zweisprachigkeit* ist ein weiterer Meilenstein in ihrer Strategie zur Entwicklung der Zweisprachigkeit. Die Dienststelle für Kultur möchte auch zeigen, dass dieses Thema eine politische Herausforderung darstellt, die kontinuierliche Aufmerksamkeit und Sorgfalt erfordert. Ausserdem ermöglicht der Zertifizierungsprozess der Dienststelle für Kultur, ihre Ressourcen und Kompetenzen im Bereich der Zweisprachigkeit zu identifizieren, zu benennen, anzuerkennen und zu würdigen. Dies dient dazu, einen ständigen Verbesserungsprozess in Gang zu setzen, die Zweisprachigkeit weiterzuentwickeln oder auch geeignete Massnahmen zu ergreifen, um sein Potenzial voll zu entfalten.

Die Zertifizierung **Engagement Zweisprachigkeit**, die der gesamten Dienststelle verliehen wird, misst die Qualität der Zweisprachigkeit auf drei Ebenen:

- Dienstleistungen und externe Kommunikation
- Zusammensetzung und Sprachkenntnisse der Mitarbeitenden
- Interne Kommunikation und Sprachkultur des Unternehmens.

Zur ausgezeichneten externen Sichtbarkeit der Dienststelle kommt eine besondere Sorgfalt in Bezug auf das Angebot und die Leistungen in beiden Sprachen hinzu. Es hat sich jedoch gezeigt, dass - wie im gesamten Kanton - aufgrund der Zusammensetzung des Personals, Französisch die bevorzugte Sprache in der internen Kommunikation ist. Die Dienststelle für Kultur ist sich der Notwendigkeit bewusst, ihre Bemühungen um ein besseres Gleichgewicht in der Praxis der beiden Amtssprachen des Kantons fortzusetzen, und verpflichtet sich, Massnahmen zu ergreifen, um dies mittelfristig zu erreichen

Im Rahmen seines Berichts schlägt das Forum für die Zweisprachigkeit vor, dass die Dienststelle für Kultur eine Pionierrolle übernimmt, indem sie eine Reihe von konkreten Empfehlungen ausspricht, um die Sensibilisierung für die Sprache und Kultur der sprachlichen Minderheit im Kanton und deren Aufwertung zu erweitern.

Die Dienststelle für Kultur ist die erste Einheit des Kantons Wallis, die diese Auszeichnung erhält.



Le Canton
du Valais
encourage
la culture
Der Kanton
Wallis
fördert Kultur

Die Dienststelle für Kultur des Kantons Wallis ist Teil des Departements für Gesundheit, Soziales und Kultur. Es setzt die Kulturpolitik des Kantons um, die darauf abzielt, eine lebendige und vielfältige Kultur als Faktor der individuellen und kollektiven Entwicklung zu fördern. Ihr Tätigkeitsbereich umfasst das Erschaffen, die Animation, die Verbreitung und die kulturelle Ausbildung sowie die Sammlung, die Erhaltung und die Aufwertung des Walliser Kulturerbes.



Die Zertifizierung **Engagement Zweisprachigkeit** ist ein in mehreren Schritten definierter Prozess, dessen Kriterien dem *Label für die Zweisprachigkeit* ähneln, jedoch weniger restriktiv sind insbesondere was die Zusammensetzung und die Sprachkenntnisse der Mitarbeitenden sowie die interne Kommunikation betrifft. Der Prozess, der zur Zertifizierung *Engagement Zweisprachigkeit* führt, richtet sich nur an öffentliche Organisationen, die sich nicht an einer Sprachgrenze befinden und/oder deren sprachliche Zusammensetzung des Personals nicht den Anforderungen des *Labels für die Zweisprachigkeit* entspricht.

Weitere Informationen:

Virginie Borel, Geschäftsführerin, Forum für die Zweisprachigkeit, 078 661 89 75

Alain Dubois, Chef der Dienststelle für Kultur, 027 606 45 55